

Le Renouveau de l'ALDSM

Depuis sa création en 1977, l'ALDSM a été portée par des personnes qui ont beaucoup donné dans la gestion pour le bien-être des adhérent.e.s. Un méchant petit virus est venu la déstabiliser, obliger à s'organiser différemment et a parfois mis à mal la motivation. Une certaine énergie a été nécessaire pour renouveler les activités, reconquérir des adhérent.e.s. Cet investissement, auquel s'ajoutent des contraintes professionnelles, a conduit les personnes du bureau à affirmer leur besoin de lever le pied et passer le relais.

L'ensemble des administratrices s'est alors interrogé sur la gestion de l'association.

Lors de plusieurs réunions de conseil administration, nous nous sommes questionnées sur les choix possibles dont celui d'une dissolution de l'ALDSM. Face à cette épée de Damoclès, la solution qui a émergé fut celle de tendre vers une gestion collégiale.

Pour cela, un renforcement du conseil d'administration était nécessaire. L'équipe s'est alors lancée dans une campagne de recrutement.

Certaines personnes étaient déjà actives au sein de l'association en s'occupant de certaines activités. Il a suffi d'insister un peu. D'autres personnes, adhérentes de longue date, ne s'étaient jamais risquées à imaginer entrer au CA. Pour celles-ci, le démarchage fut un peu plus « agressif ».

*Nous partîmes à 9 ; mais par un prompt renfort, nous nous vîmes 15 en arrivant à l'AG. Tant, à nous voir avec un tel visage, les plus épouvanté.e.s reprenaient de courage ! **

À la mi-janvier 2024, nous avons enfin des volontaires pour assurer le renouvellement de l'équipe. La plupart des anciennes administratrices avaient également fait le choix de rester membres du CA.

C'est donc avec un certain soulagement que nous avons pu mener cette AG. Lors de celle-ci, furent intro-

nisées les nouvelles têtes et chaleureusement remerciées les personnes cessant leurs fonctions aux postes traditionnels (présidence, secrétariat, trésorerie). Une évolution très motivante, rassurante sur l'avenir et redonnant de l'énergie pour avancer.

Tout à notre campagne de recrutement fin 2023, nous avons décidé que 2024 serait une année transitoire. Des personnes ont été nommées aux postes habituels mais nous avons d'ores et déjà mis en place un système avec des référent.e.s par secteur d'activité. Ce fonctionnement permettra d'alléger les tâches de certains postes et chaque personne apportera sa pierre à l'édifice qui tel le roseau de la fable, *plie mais ne romps point* **

À propos de rond-point, nous sommes arrivées, un peu épuisées par la longue rue traditionnelle avec nos chasubles à oreille barrée pour défendre la cause malentendante ; nous empruntons maintenant la rue transitoire en direction du boulevard de la collégialité. ***

Transmettre pour donner une nouvelle énergie à l'association, tel est l'objectif dont la mise en œuvre a d'ores et déjà débuté avec enthousiasme.

* Merci M. Pierre Corneille

** Merci M. Jean de La Fontaine

*** Euh, merci les gilets jaunes ?





L'assemblée a remercié l'ancienne équipe qui passera le relais en douceur !

Témoignages

Depuis plus de 4 ans que je suis au CA j'ai appris beaucoup de choses, avec une équipe dynamique j'espère encore évoluer. J'ai juste un petit souhait : apporter un petit souffle de renouveau pour accomplir plus de tâches sereinement.

Christine, adhérente puis membre du CA puis trésorière adjointe

Je suis malentendant depuis l'âge de 5 ans. Une cophose unilatérale gauche entraînant une surdit  totale de l'oreille gauche. J'ai avanc  dans la vie avec ce handicap. J'ai alors suivi un chemin d'accompagnement me conduisant   accepter un appareillage,   l'apprentissage de la lecture labiale.

Ce chemin m'a  galement conduit   d couvrir l'association ALDSM vers 2019 et   m'abonner   la revue *6 millions de malentendants*. Je peux ainsi b n ficier d'informations sp cifiques   mon handicap auditif. J'ai d cid  d'aider l'association en m'impliquant dans la gestion de la tr sorerie.

Denis, adh rent puis tr sorier

M'investir dans une association, je voyais cela pour la retraite... Et puis, j'ai d couvert l'ALDSM il y a 2 ans. Rencontrer des personnes qui vivent le m me handicap que moi m'a permis de mieux en parler et au final de mieux « vivre avec ».

Les choses se sont faites en douceur ; j'ai d'abord commenc  par m'occuper de la biblioth que (enregistrement et signalement des livres sur le site et dans la newsletter ; propositions de nouveaut s) et du groupe de parole (en bin me avec une autre personne pour la gestion des inscriptions, le lien avec la psychologue). Je signale  galement quelques actus pour la newsletter et j'ai particip    quelques actions de sensibilisation. Int grer le CA va me permettre de mieux conna tre et comprendre les diff rentes actions, m me si je n'ai pas souhait  int grer le bureau car je travaille encore. J'attends la retraite pour cela...

Ir ne, ad rente puis membre du CA

Gr ce   l'ALDSM et au partage d'exp rience entre malentendants, j'ai beaucoup appris autant sur le plan pratique qu'humain.

C'est pourquoi, aujourd'hui, je souhaite   mon tour m'impliquer dans l'organisation de l'association, afin que l'ALDSM continue   exister et   soutenir les malentendants.

J'aimerais contribuer   mieux faire conna tre nos difficult s et   plus communiquer sur nos attentes.

Isabelle Ca. ad rente puis membre du CA

Pr sente au bureau de l'association de 2008   2020, j' tais soulag e que Val rie prenne la charge de pr sidente juste avant l'annonce du premier confinement ! Je peux encore la remercier du souffle de modernit  qu'elle a apport  dans l'organisation de nos diverses activit s, avec le travail accompli.

Je suis tr s confiante dans notre nouvelle  quipe, pr te   se partager la t che, apporter ses comp tences diverses, ses id es d'organisation et de d veloppement de notre association, au service de tous.

Vive notre nouvelle  quipe !

Nicole, tr sorier puis pr sidente puis « simple » membre du CA

*« Non rien de rien, non je ne regrette rien ;
Ni le temps consacr , ni l' nergie d ploy e
Oui tout de tout, oui j'ai re u beaucoup.*

Les  changes, dialogues, t ches

Tout  a m'a apport .

Avec les rencontres

J'ai trouv  des amies

Mes doutes, mes certitudes

J'ai pu les partager

Balay  l'anxi t 

Sur l'avenir de l'asso

Balay   tre surcharg e

*L'ALDSM repart en coll gio ! » *****

**** Merci Mme  dith Piaf

Rachel, secr taire de f vrier 2015   f vrier 2024